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今日视点今日视点

本报记者 陈 炜

据中国政府网9月13日消息，国
务院日前发布批复，原则同意《东北
全面振兴“十四五”实施方案》（以下
简称《方案》）。

批复指出，《方案》实施要以习近平

新时代中国特色社会主义思想为指
导，深入贯彻落实党的十九大和十九
届二中、三中、四中、五中全会精神，立
足新发展阶段，完整、准确、全面贯彻
新发展理念，构建新发展格局，以推动
高质量发展为主题，以深化供给侧结
构性改革为主线，以改革创新为根本

动力，以满足人民日益增长的美好生
活需要为根本目的，统筹发展和安全，
从推动形成优势互补高质量发展的区
域经济布局出发，着力破解体制机制
障碍，着力激发市场主体活力，着力推
动产业结构调整优化，着力构建区域
动力系统，着力在落实落细上下功夫，

走出一条质量更高、效益更好、结构更
优、优势充分释放的发展新路，推动东
北全面振兴实现新突破。

批复要求，内蒙古自治区、辽宁
省、吉林省、黑龙江省人民政府要提
高对东北全面振兴重要性、紧迫性的
认识，加强组织领导，完善工作机制，

深化改革开放，强化政策保障，优化
营商环境，推动实施一批对东北全面
振兴具有全局性影响的重点项目和
重大改革举措，着力增强内生发展动
力，确保《方案》各项目标任务如期实
现。《方案》实施涉及的重要政策、重
大工程、重点项目要按程序报批。

国务院：原则同意东北全面振兴“十四五”实施方案

王思文

近日，首只由外资独资公募基金
公司贝莱德发行的权益类产品正式
成立。这只80亿元募集上限的产品，
在发售的第五天后即宣布提前结束
募集。从发行情况来看，该基金的首
募规模并未达到募集上限，而是以
66.8亿元宣布产品成立，市场资金并
没有对这只“洋货”太过追捧，从5天

66.8亿元的募集额度看，表现尚可，
市场与以往一样“平静”。

笔者认为，这份“意外”的平静背
后是行业自信的表现，是长期“厚积”
的结果。“厚积”来自于多个方面，但
至少三个方面尤其值得一说：一是公
募基金业23年来的规范化发展。当
前我国公募基金规模体量实现跨越
式进步，管理资产规模突破23.5万亿
元，产品模式、渠道积累、人才积淀等

日趋成熟，抗风险能力、投研实力也
稳步提高。单从公募FOF看，成立四
年以来平均收益率32%，公募基金良
好的回报率已经深得投资者的信赖，
成为投资者投资理财中的重要选择。

二是公募基金并非只关注国内
市场，与国际资管机构同台竞争具有
全球性的投资品种，截至8月底，公募
QDII额度已升至642.4亿美元，年内
17只QDII基金回报率超20%，业绩并

不输海外巨头。
三是公募基金对海外巨头的投研

理念并不陌生。QFII于2002年在中国
登场，自此，公募基金行业就开始了“与
狼共舞”。深港通、沪港通的开通，加速
了国内机构对海外机构投资理念的学
习、借鉴步伐。笔者认为，对国外的投
资理念，国内机构已经足够熟悉。

从贝莱德基金的发行看，公募基
金的行业自信凸显，对“狼来了”没有

恐惧，更多则是淡然和从容。其实公
募基金还有更为自信的一面，今年8
月份汇添富基金美国子公司正式获
准设立，而今年5月份，中银基金新加
坡子公司正式获准设立。公募基金
已经不满足于在国内市场“与狼共
舞”，而是大胆地走出去。不远的将
来，会有更多的公募基金劈波斩浪。

我们有底气和信心去期待，在不
久的将来，中国公募基金公司的名字
出现在“值得长期托付的全球化顶尖
资产管理公司”的名单中。

首只外资独资公募“平静”发行凸显行业自信

本报记者 刘 琪 昌校宇
见习记者 杨 洁

8月底，一则“百万圣诞老人圣
诞树被困义乌仓库”的消息，折射了
外贸企业面临的“疯狂的箱子”的困
境。如今，伴随着合计占据市场逾
三分之一份额的三家国际航运班轮
巨头表态“不再上涨运价”或是冻结
货柜运价，圣诞老人工艺品、圣诞帽
等圣诞节商品或许不会迟到了。

此外，《证券日报》记者从接近
监管层的人士处了解到，“交通运输
监管部门高度关注集装箱运价上涨
问题。”

上海国际航运研究中心国际航
运研究所所长助理郑静文在接受

《证券日报》记者采访时表示，从市
场调研来看，由于全球港口普遍拥
堵，船舶周转效率较低，目前舱位仍
然处于十分紧缺的状态，班轮公司
宣布暂停海运费上涨可以起到一定
的市场降温作用，但实际效果仍有
待观察，预计短期内海运价格还是
维持相对高位的运行状态。

巨头航运公司冻结运价
后续实效有待观察

圣诞季将近，面临持续攀升的海
运价格，航运巨头近期纷纷宣布冻结
运价：法国达飞海运发布冻结货柜运
价声明，马士基、赫伯罗特两大班轮
公司也先后表态“不再上涨运价”。

据Alphaliner官方网站发布的最
新数据显示，截至2021年9月13日，全
球前100大班轮公司集装箱运力总规
模为25019616标准箱，运营集装箱船
舶总数为6267艘。目前，全球班轮公
司运力100强中，马士基航运排第一，

市场份额为17.1%；法国达飞海运排
名第三，市场份额为12.1%；赫伯罗特
排名第五，市场份额为7.2%。三者合
计占市场总份额36.4%。

对于航运巨头的此番动作，IPG
中国首席经济学家柏文喜对《证券
日报》记者表示，航运价格的持续走
高必然会对航运业本身及其涉及的
产业链造成影响，过高的涨幅可能
会引发世界产业格局、产业链与价
值链的重构，从而对航运业造成不
可逆的损害，因此航运巨头自觉冻
结运价也是基于行业长期可持续发
展的考虑。

中信证券研究所副所长、首席
FICC分析师明明在接受《证券日报》
记者采访时认为，冻结运价有利有
弊，好处是强制性地抑制短期内运
价继续攀升。过高的运价已经侵蚀
了中小外贸企业的利润和接单空
间。因此，冻结运价从短期来看一
定程度上缓解了外贸企业的成本和
接单压力。但运价“一飞冲天”的根
源在于产品供需和港口效率，目前
仅靠部分行业内公司的行动存在

“治标不治本”，后续实际降温作用
还有待观察。

“若强制性地冻结运价难以持
续，可能面临的是更为急剧的价格
飙升。”明明进一步分析称，考虑到
航运是全球性问题，各国之间的通
力合作更为重要，同时针对集装箱

“一箱难求”的局面，增加集装箱供
给，提高港口运营效率，解决箱子

“有去无回”的困境，也是可行的解
决方案。

在商务部国际贸易经济合作研
究院副研究员田原看来，近期海运
价格持续高企，部分外贸企业反映
海运成本过高，甚至“运费已超货

值”。若运价持续上涨未来外商可
能直接撤单，已加工货物面临弃货
可能。“在此背景下，海运公司表态
运费冻结，对外贸企业而言是利好
因素，长远来看，将对外贸市场发挥

‘稳定剂’作用。”
郑静文认为，对通过CIF方式出

口的货主而言，海运费与其成本紧
密相连，海运费“降温”对其有较大
利好；对班轮公司而言，目前市场上
高昂的海运费与其实际收取的海运
费存在一定差距，且从目前班轮公
司盈利情况来看，已经取得了不俗
的利润水平（维持目前运价也能保
持较高利润率），在各国监管机构及
社会舆论的压力下，表明不涨价是

一种社会责任的体现，也能吸引更
多客户；对货代而言，在班轮公司明
确表明不涨价的情况下，如果货主
的海运费再上涨的话，那将主要是
货代中间环节加价所致，因此，货代
的利润空间或将进一步被压缩。

运力变化暂未体现
当前仓位仍紧张

面对快速大幅上行的运价，市
场反应如何？深圳一家绣花圣诞帽
生产企业的负责人告诉《证券日报》
记者，每年9月份、10月份是接圣诞
商品订单旺季，当前订单量高于去
年，其中80%均来自外贸公司。厂

家只负责生产，运费则是其对接的
外贸公司所考虑的问题。

山东临沂一位为外贸企业生产
圣诞树的厂方经理表示，近期订单
数量较大，虽然海运费此前上涨较
高，但是从外贸企业处获悉，“货物
是可以发出去的。”从外贸企业近期
加大订单量来看，圣诞帽、圣诞树等
商品应该还是可以“按时抵达”的。

另一位从事海运货代的河南工
作人员告诉《证券日报》记者，今年订
单量高于往年，但由于运价过高，目
前还有很多货物没能正常发运。对
于近期冻结运价后的运力变化，他坦
言，“时间较短，暂时还没看出变化，
仍处于供求紧张状态。”（下转A2版）

三大国际航运巨头表态“不再涨价”“圣诞老人”有望按时抵达


